



# 宇都の風

宇都中だより 5月号  
愛され 応援される  
宇都中学校 校訓 向学 強健 友愛

## 愛され 応援される宇都中学校（一期一会 編）

校長 追田 尚久

1学期もあっという間に折り返しの時期になりました。5月も毎週のように様々な行事などが行われました。避難訓練、健康診断、実力テスト、授業参観、生徒総会、奉仕作業、高校説明会と生徒の皆さんのがんばりです。準備してくれた先生方に感謝。6月多くの行事などが予定されています。成長のチャンス！時の流れに身を任せることなく、主体的に活動してほしいと思います。

さて、ある研修会に出席したときのことです。普段会話をしたことのない方に声をかけられました。「私の子どもが部活動の練習試合で宇都中に行きました。その時、宇都中の人数が足りずに、息子が助っ人で出場しました。とても緊張していたけれど、宇都中の選手と顧問の先生がとてもやさしく応援してくれたので、とても楽しかったと帰宅してきました。そして、その日の練習試合のことをたくさん話してくれました。宇都中だったら転校してみたいなど言っていました。私もとてもうれしくて、感謝の気持ちを伝えたくて校長先生を探していました。」何てうれしい話でしょう。「こちらこそ、貴重な話を教えていただきありがとうございます。」とお伝えしました。この話は、該当する部活動には顧問の先生を通じて既に伝わっていると思います。

褒められた生徒たちは、褒められようと意図して行った行為では無く、普段どおりの行動だったはずです。だけど、その行為が、相手に感動を与えた結果になったのです。もしかしたら、相手にとって、一生の忘れられない思い出になるかもしれません。

この生徒たちのおかげで、「宇都中はいい学校」「宇都中は生徒が通いたくなる学校」「宇都中は生徒を通わせたくなる学校」というような印象を外部の方にもってもらいました。きっとこのご家庭の方は、宇都中の名前を見聞きするたびに、この日のことを思い出し、宇都中のことを応援してくれることでしょう。

宇都中のキャッチフレーズは「愛され、応援される宇都中学校」です。宇都中が誰からも愛され、誰からも応援される学校になるためにはどうすればいいのか？宇都中の学力が高ければOK？部活動の大会などで入賞すればOK？うーん、ちょっと違いますよね。やっぱり普段のありのままの態度が大事ですね。

宇都中の生徒は素直な生徒ばかりですが、精神的に幼い傾向があります。その幼さが無邪気として受け取られることもあります、中学生としては思慮や我慢が足りないと受け取られることもあります。例えば、健康診断に来られた校医さんや避難訓練に来られた消防士さんなど、たまにしか、もしかしたら一生に一度しか出会わない方は宇都中にどんな印象をもって帰られたでしょうね？気持ちいい挨拶や態度は普段から意識しましょう。

## 避難訓練

5月10日（土）、避難訓練（地震を想定した訓練）を実施しました。生徒たちは地震発生の放送を受け、頭部を守るために机の下に潜り、揺れが収まったあと、天候不良のため体育館へ避難しました。

今回は訓練ということもあり全員落ち着いて、避難することができますが、実際に大地震に遭遇した場合、命を守れるかどうかは普段から非常時を想定して訓練をしたり準備をしたりしておく必要があります。

志布志市では昨年8月8日に震度4を観測する地震が発生し、石灯籠が倒れたりJR日南線沿いの崖が高さおよそ50m、幅30mに渡って崩落したり、大きな被害も出ています。南海トラフ地震では最大震度6強、最大6.4mの津波も想定されているようです。災害はいつ起こるか分かりません。災害時の避難経路や避難場所の確認、防災グッズや非常食等の確保など、いざというときに大切な命を守るためにも、ぜひご家庭でも話題にしたりできることから準備をしたりしていただきたいです。



## 授業参観・PTA総会

5月15日（木）、授業参観・PTA総会を行いました。1年生にとっては入学後初めての授業参観ということもあり保護者も大勢参観に来られ、子どもたちも少し緊張した様子で授業を受けていました。

授業参観後、保護者には体育館に移動していただき、今年度第1回PTA総会を行いました。これまでその時々の状況に応じPTA活動等の見直しを進めてきましたが、今回は「PTA専門部活動の変更」と「PTA会計等」の2つの内容について規約改正等を提案しました。協議の結果、PTA専門部の廃止（PTA会員全員によるボランティア制への移行）、市・地区・県主催のPTA行事への出席割当を全会員対象（年1回）とすること、その他PTA会費の減額や会員登録料の増額等が了承されました。



## 生徒総会

5月22日（木）、前期生徒総会を行いました。総会では生徒会規則等の改正・承認、令和6年度後期活動・決算についての報告・承認、令和7年度年間活動計画・予算案についての報告・承認等について協議されました。また今年度の生徒会重点目標「一人一人が『凡事徹底』を意識、行動に移そう」が提案され、全校で取り組むことが決まりました。



日	曜	6月行事予定
4	水	全校朝会 推戴式
5	木	内科検診(～6日)
7	土	志学教室開講式
10	火	曾於地区中学校総合体育大会(～11日)
12	木	学級生徒会 生徒会タイム 定期テスト前部活動停止(～19日)
13	金	教育相談(～20日)
14	土	2年がん教育教室(命の授業)
15	日	子ほめの日
18	水	生徒集会
19	木	定期テスト(～20日)
20	金	SC来校日
25	火	学年朝会 1年集団宿泊学習(～26日) 2年職場体験学習
26	水	3年職場体験学習(～27日))
27	木	1年休養措置日

※ 変更になる場合もありますので、ご了承ください。

## PTA奉仕作業

5月25日（日）、PTA奉仕作業を行いました。今年度は3回の奉仕作業（1回目3年生、2回目2年生、3回目1年生）を計画しており、今回は3年生とその保護者が中心となって実施しました。

刈払機を持っていらっしゃる方にはプール周辺の除草作業を担当していただき、その他の保護者や生徒は花壇周辺の除草や側溝の清掃、体育館前の植え込み周辺の除草等を行いました。

当初は雨予報で心配していましたが作業にはちょうどよい天候で、1時間弱の作業でしたが、皆様のおかげで見違えるようにきれいになりました。ありがとうございました。



## スクールカウンセリングのご案内

★ 6月20日(金)13:30～16:30  
ご希望の方は、宇都中学校までお願いします。

★ 今後の予定  
7月11日、9月3日、9月18日、10月10日  
11月5日、12月19日、1月16日、2月27日  
時間は13:30～16:30です。